

**Message de Son Excellence, Monsieur le Ministre de l'Energie et du Pétrole de la République du Tchad, à la Conférence de Fukushima sur la Sûreté Nucléaire.**

Excellences, Messieurs les Co-présidents de la Conférence de Fukushima ;

Mesdames et Messieurs les Ministres en Charge de l'Energie Nucléaire;

Mesdames et Messieurs, distingués invités.

Au nom du Ministre de l'Energie et du Pétrole de la République du Tchad, je salue le courage et l'abnégation du peuple et du Gouvernement japonais face à cette catastrophe qui frappé la préfecture de Fukushima. C'est ici, le lieu de partager la souffrance de ce grand peuple et de lui adresser notre plus grande compassion.

Je remercie très vivement, le Ministère des Affaires Etrangères japonais et la Directions Générale de l'Agence Internationale de l'Energie Atomique pour avoir invité le Gouvernement de la République du Tchad à prendre part cette auguste Assemblée.

Sans plus tarder, je voudrais rentrer dans le vif du sujet, qui celle de l'accident de Fukushima et les conséquences liées à celle-ci. Certes cet accident à toucher plus que quiconque la Préfecture de Fukushima, mais elle a concerné le monde entier.

C'est aussi, la raison de notre présence ici pour voir comment et avec quel moyen nous pouvons ensemble améliorer le système sûreté et de sécurité nucléaires pour que les conséquences de ces genres d'accidents puissent minimales.

Le monde entier est conscient des bienfaits de la science et de la technologie nucléaire dans divers domaines et de son application à des fins pacifiques. Il sied de noter également que l'utilisation et la manipulation des sources et des équipements nucléaires comportent des risques élevés si les mesures de sûreté et de sécurité nucléaires ne sont pas adéquates.

C'est dans ce cadre précis que le Président de la République, Chef de l'Etat, Son Excellence, Monsieur **IDRISS DEBY ITNO**, a autorisé notre Département à représenter le Gouvernement à la Conférence de

Fukushima ici même à Koriyama pour partager les leçons tirées de cet accident et pour apprendre sur les mesures de sûreté et de sécurité nucléaires avec les experts de haut niveau et toute la communauté internationale.

Je souhaite plein succès aux travaux de la Conférence sur la sûreté nucléaire.

Je vous remercie.

Pour le Ministre de l'Energie et du Pétrole  
de la République du Tchad, le Directeur Général de l'Agence  
Tchadienne de la Radioprotection et de la Sécurité Nucléaire

MBODOU DJIRAB ALIFEI